

La madre y los cuatro hijos de Adolfo Braña han tenido que abandonar el pueblecito donde vivían, huyendo de las balas fascistas, MIENTRAS SU PADRE COMO MILICIANO OCUPA SU PUESTO DE COMBATE EN EL FRENTE

Recolecta PRO HIJOS DE BRAÑA MATINA

X. X.	1.05	Eleodoro Córdoba.....	0,25
Juan Leitón M.	0,25	Luis Trino Pérez.....	0,25
Víctor Eduardo.....	0,50	Leonidas Díaz.....	0,25
Anelio Gálvez.....	0,20	José Villalta.....	1,00
José Chavarría.....	0,25	Pedro Castillo.....	0,20
Pedro Hernández.....	0,60	Josefa Castellón.....	1,00
Alfredo Venedict.....	0,25	Fernando R. Núñez.....	2,25
Gregorio Quesada.....	1,05	Carlota Obando.....	1,00
Bustaquio Broadevet.....	0,60	José Dolores Campos.....	0,50
Ricardo Talavera.....	0,25	C. Gilberto Delaney.....	0,50
Hortensia Soto García.....	0,25	Carlos Castillo.....	1,00
Francisco García.....	0,25	Benjamín Rojas A.....	2,50
Francisco García.....	0,15	Francisco Coronado.....	0,25
Eusebio Fajardo.....	0,20	TOTAL.....	¢ 12,40
Pascual Dávila.....	0,50		

La última carta que escribe la compañera de Braña es desesperante; ella sola con sus cuatro niños ha tenido que hacer una larga travesía, para ponerse a salvo de las hordas fascistas que atacan los pueblos indefensos. Ante tanto dolor debemos todos redoblar nuestro esfuerzo y enviar nuevas contribuciones para completar el pasaje para repatriar lo más pronto posible esta familia.

Compañeros: Salvemos estos niños! ¿Cómo será posible que las familias burguesas puedan viajar con todo lujo y la esposa del c. Braña con

sus niños no pueda volver pronto a Costa Rica por falta del dinero para los pasajes! Ante esta injusticia, hagamos nuevos sacrificios para defenderlos de la barbarie fascista.

Trabajadores, campesinos, maestros y estudiantes: Enviad pronto nuevas contribuciones PARA CUMPLIR CON EL DEBER DE SALVAR A ESTOS NIÑOS INOCENTES.

Virgilio Herrera..... ¢ 2 00
Celina de Herrera..... 0,25
Rec. en Matina..... 30,55
Rec por A. Rodríguez 6,10
Célula del B. Luján... 10 00

Información Internacional

¿Le serán otorgados los derechos de beligerancia a Franco?



Ha causado desorientación y desconcierto en los círculos izquierdistas del país, la noticia tendenciosamente dada por la prensa nacional de haber accedido la Unión Soviética a reconocer beligerancia al traidor Franco. La verdad de los hechos es que la prensa, al reproducir el cable que hacía referencia al asunto, lo hizo con títulos que desnaturalizaban la esencia de la noticia. Y si sumamos a esto el que la mayor parte del público no lee más que los títulos de los periódicos, nos explicamos fácilmente el por qué se ha interpretado mal la actitud ó timamente adoptada por el representante soviético en el llamado Comité de No-Intervención. Sin embargo, es digno de tomarse en cuenta el hecho de que el público izquierdista se alarme, aun que sea con base de un mal informe, por una supuesta capitulación de la U.R.S.S., y no lo haga frente a la evidente capitulación de los países democráticos burgueses, incluyendo a Francia. Eso revela que los hombres de izquierda de nuestro país, aun los simples demócratas liberales, ven en la U.R.S.S. el único puntal y la única garantía firme del derecho y de la libertad en el mundo. Revela que se comprende ya que la U.R.S.S. ha venido siendo y es el país que más consecuentemente y con mayor energía defiende los derechos de la democracia española, derechos visiblemente atropellados por otros países que, como Inglaterra y como Francia, hasta cierto punto estaban más obligados a hacerse solidarios de la República española. Pasemos ahora a explicar el verdadero sentido de la política de la Unión Soviética en lo que respecta a la cuestión de la no-intervención o de la Carabina de Ambrosio.

bras, esto significa que la Unión Soviética condiciona el reconocimiento de beligerancia, con el retiro de los voluntarios. Ahora bien, ¿Retirarán Alemania e Italia sus tropas del territorio español? No, no las retirarán. Y eso es lo que ha querido la Unión Soviética, poner estos dos países en evidencia. Quiere demostrar al mundo hasta la saciedad (todavía hay gente ingenua que no se ha dado cuenta de eso) que ni Alemania ni Italia desean la paz del mundo y que todas las declaraciones de Mussolini y de Hitler en el sentido de estar dispuestos al retiro de «los voluntarios» son simples cantos de sirena que no tienen ningún respaldo en la realidad. Es preciso convencerse definitivamente y antes de que sea demasiado tarde, de que la Italia y la Alemania fascista no desean la paz sino la guerra y que nunca han tenido ni tienen la intención de retirar sus tropas de suelo español. Lo que han estado haciendo es utilizando la debilidad de Francia y la hipocresía de Inglaterra para violar todas las reglas del derecho internacional y para tratar de imponer su nefasto régimen y su nefasta influencia a un pueblo que prefiere la muerte a soportar un tal régimen y una tal influencia. Por qué, se nos preguntará, no retirarán Alemania e Italia sus tropas de ocupación en España? Por la simple y sencilla razón diremos nosotros, de que no pueden hacerlo sin exponer a Franco a una derrota que sobrevendría en pocas semanas y tal vez en pocos días. La mal llamada España Nacionalista se derrumbará mecánicamente en el momento en que Franco que dara a merced exclusivamente de tropas españolas.

¿Ha reconocido en efecto la U.R.S.S. derechos de beligerancia a Franco? No, no ha habido tal reconocimiento. Lo que ha habido es una declaración de ésta, por medio de su representante en el seno del Comité de No-Intervención y con ocasión de la discusión del asunto de la evacuación de los mal llamados voluntarios, en el sentido de estar dispuesta a conceder beligerancia a Franco después de que hayan sido retirados de España un mínimo del 75 por ciento de los voluntarios. En otras pala-

He aquí, pues, el sentido de la declaración del delegado soviético. Cuando Franco retire los voluntarios, es decir, cuando selle su derrota definitiva, la U.R.S.S. reconocerá los derechos de beligerancia.

Para Efectos Electorales DIRECTIVA de San Isidro de Coronado

- | | |
|-------------------------------|-------------------------|
| <i>Presidentes Efectivos:</i> | Rafael Zúñiga Casante |
| Eduardo Alvarado | <i>Fiscal:</i> |
| Adán Zúñiga Méndez | Eduardo Cordero Solano |
| <i>Secretario:</i> | <i>Vocales:</i> |
| Jorge Corrales Solís | Raúl Rodríguez Alvarado |
| <i>Tesorero:</i> | Miguel Barboza Mora |

El fascismo encuentra Viene de cuarta página

tivo que los traiga a nuestras tierras. Toda esa gente que salió de su país natal huyendo a la miseria y al hambre, en cuanto se ven entre unas cuantas latas de sardinas y otras mercaderías y cachivaches se sienten grandes conquistadores y personajes muy importantes. Su espíritu humillado por la nobleza rica y por la burguesía adinerada de su país natal, ha encontrado en la demagogia fascista un modo torcido de sentirse «gentes», de reafirmar su valor personal. Dentro de esta demagogia fascista e marcan perfectamente su ignorancia y su vida humillada anterior. Sienten que el fascismo no cortará las uñas a rapacidad, sino que al contrario se les ahilará. Tales individuos son agentes perfectos de Hitler y de Mussolini y añoran con ser los virreyes en los países que el Fuhrer y el Duce conquistaron.

¿Qué de común podemos tener los hispanoamericanos conscientes y honrados —sin distinción de clases— con tales individuos y con sus aspiraciones? Salta a la vista la traición a la patria que hay en dichas aspiraciones que van contra los intereses vitales de individuos y pueblos.

El Compañero Viene de tercera página

la República que se interese en el asunto y él es quien presenta la moción del proyecto de ley de la fracción comunista tendiente a nacionalizar las empresas eléctricas mediante el recurso de la expropiación. La ausencia del compañero Mora no dejó desamparada la representación del Partido Comunista en la Cámara. La actitud inteligente y honrada del compañero Jiménez Guerrero nos ha demostrado que él también es defensor decidido de la vida del pueblo costarricense. Otros habrán sabido hacer discursos más elocuentes sobre la «PATRIA», pero él, un comunista, ha sabido protegerla mejor.

Un Folleto alar... Viene de tercera página

trica, debe pensar en la otra y más importante profilaxis, en la que debe imponerse a las Compañías para evitar que a través de ella perdamos la inmensa fuente de riqueza que significa nuestra energía eléctrica.

PESAME

Hemos sabido a última hora que la señora madre de nuestro estimado camarada José Meza, de Montezuma, ha muerto.

esta noticia da al mismo tiempo su más sentido pésame al compañero Meza y de más familia.

Puntarenas, Nov.-1937.

TRABAJO al transcribir

PROLETARIOS:

El pueblo de Costa Rica debe tener en la Cámara auténticos defensores de sus intereses.

Compre uno y ayude al Partido Comunista en su campaña política, para elegir costarricenses honrados y valientes capaces de luchar contra los intereses capitalistas.

Para Efectos Electorales DIRECTIVA del Cantón de POCOCI

- | | |
|-------------------------------|------------------------|
| <i>Presidentes Efectivos:</i> | <i>Vocales</i> |
| Martín Jiménez Méndez | Miguel A. Cordero |
| El. Ramírez | Benigno Rodríguez Coto |
| Segundo Olimpo Castro | Lázaro María Torres |
| <i>Secretario:</i> | Rosón Campos B. |
| Tobías Meléndez Matey | Belén Aguirre. |
| <i>Tesorero</i> | |
| Elijio Jiménez up. | |

Camarada:

Cinco colones vale un bono.

Compre uno y ayudará al Partido Comunista en su campaña política que es lucha entre el hambre y la miseria.

Imprenta Hermanos CARTIN